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Apesar do período chuvoso em outubro, Goiás registrou temperaturas elevadas em todo o Estado, com máximas que chegaram a 40ºC. O calor 
intenso, combinado com as chuvas, levou a mais um recorde no consumo de energia, que teve um aumento de quase 16% para o cliente resi-
dencial, com relação ao mês de setembro, de acordo a Equatorial Goiás. Comparado ao mesmo período de 2023, o crescimento foi de 14%.  p3
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Com a chegada do 
período chuvoso, os 
alagamentos voltam 

a preocupar os moradores 
de Goiânia. Mais de 30 áreas 
de riscos e 94 pontos de ala-
gamento são monitorados 
pela Defesa Civil na capital. 
A maior parte fica na região 
Central da cidade.

Ao todo, são 32 áreas 
de risco monitoradas atu-
almente pela Defesa Civil 
Municipal, são elas: 11 na re-
gião Central; 7 na Leste; 4 na 
região Oeste e na Norte; 3 
na Noroeste; 2 na Sul; e 1 na 
Sudoeste. Dentre os locais, 
8 possuem um risco muito 
alto e 13 são avaliadas como 
de risco alto. Os demais são 
descritos como apresentan-
do risco de médio a alto.

Segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura Urba-
na de Goiânia (Seinfra), desse 
número, mais de 60 pontos 
sofreram intervenções para 
evitar alagamentos. Atual-
mente, a Defesa Civil monitora 
32 pontos de risco. Ainda se-
gundo a pasta, o Plano Diretor 

de Drenagem Urbana (PDDU) 
de Goiânia está em fase final 
de elaboração, o que deve 
ajudar a resolver o problema 
de alagamentos na cidade.

Em Goiânia, os pontos de 
alagamentos são informados 
por placas que avisam sobre 
o risco no local. Conforme a 
lista da Defesa Civil, há 14 lo-
cais em que há risco de inun-
dação. Nesses casos, a única 
possibilidade é a retirada das 
construções no local, pois es-
tão dentro da área de cheia 
dos córregos mais próximos.

AVALIAÇÃO
Kléber Formiga, professor 

da UFG e que integra o Gru-
po de Trabalho do Crea-GO, 
que estuda a Drenagem Ur-
bana de Goiânia, disse que 
os alagamentos geralmente 
ocorrem por diversos fatores 
combinados. “Alterações cli-
máticas que estão resultando 
em um volume anormal de 
chuvas somadas à imperme-
abilização do solo, que não 
permite que a água tenha 
áreas de infiltração e chegue 
com muito volume em deter-

minados locais, são agrava-
das pela poluição e o entupi-
mento dos bueiros”, analisou.

De acordo com ele, é ne-
cessário uma série de ações 
que envolvem o poder pú-
blico, com a elaboração 
responsável e cumprimento 
à risca do Plano Diretor de 
Drenagem Urbana e a pro-
moção do desenvolvimento 
sustentável, além da condu-
ta consciente por parte da 
população, que deve respei-
tar área permeável dos lotes 
e não jogar lixo nas calçadas.

RISCO DE INUNDAÇÃO
Ainda segundo mape-

amento da Defesa Civil de 
Goiânia, a capital tem di-
versos pontos críticos que 
podem sofrer alagamentos, 
inundações, deslizamentos 
e erosões com fortes chuvas.

Entre os pontos de ala-
gamentos, destaca-se os 
locais na região Central de 
Goiânia como os que ficam 
nos bairros: Vila Montecelli, 
Vila Santa Helena e Vila Nos-
sa Senhora Aparecida. Na 
região Oeste, há risco de 
alagamentos no Jardim Mi-
rabel e Goiânia Viva.

Também há monitora-
mento de áreas que tem 
risco de sofrerem com inun-
dações. Na região Noroeste 
da capital, os bairros Cór-
rego Fundo e Recanto do 
Bosque têm risco alto de 
inundação. Na região Norte, 
Vila Roriz e Vila Maria Rosa 
seguem em monitoramen-
to pelo mesmo motivo. Na 
parte Oeste de Goiânia, a 
preocupação está no resi-
dencial Serra Azul, que in-
clusive atingiu moradores 
em outubro deste ano.

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, e a secretá-
ria de Educação, Fátima Ga-
violi, lançaram a campanha 
de matrícula para o primeiro 
semestre de 2025. “O que 
estamos pedindo aos pais é 
que matriculem seus filhos 
nas escolas da rede estadu-
al, pois aqui nós fazemos de 
tudo para que eles sejam, 
amanhã, uma referência para 
o Brasil”, afirmou Caiado. 

Para fazer a matrícula, 
a secretária Fátima Gavioli 
lembrou que os interessa-
dos devem acessar o site, 
preencher o formulário e 
indicar três opções de es-
colas nas quais deseja con-
correr a uma vaga. “Para o 

ano letivo de 2025, a Secre-
taria de Estado da Educa-
ção de Goiás (Seduc) oferta 
vagas para cerca de 1.000 
unidades escolares no Es-
tado”, informou. O período 
de matrículas prossegue 

até o dia 1º de dezembro. 
Como novidade para 

2025, o governador anun-
ciou a ampliação das vagas 
na educação de tempo in-
tegral, que recebeu reforço 
de 15 mil vagas, e no ensino 

técnico profissionalizante, 
que contará com 25 mil no-
vas vagas. “Goiás é o primei-
ro lugar no Ensino Médio do 
país e é o primeiro lugar, di-
vidindo com o Espírito San-
to, no ensino profissionali-
zante”, relatou o governador.

Esse é um compromisso 
do Governo de Goiás. Nós 
damos três opções na hora da 
solicitação, em uma das uni-
dades escolares, o aluno será 
atendido”, explica a superin-
tendente de Gestão Estratégi-
ca e Avaliação de Resultados 
da Seduc, Márcia Carvalho. 

As solicitações para novos 
alunos serão somente pelo 
site www.matricula.go.gov.br. 
Para os veteranos, a renova-
ção é realizada na própria es-
cola. Para solicitar a matrícula, 

o responsável deve ter as 
seguintes informações: CPF 
do estudante (obrigatório); 
nome completo do estudan-
te; data de nascimento; nome 
completo da mãe/pai; sexo; 
cor/Raça; endereço do estu-
dante; e indicar três opções 
de escolas estaduais que o es-
tudante deseja se matricular.

Todos os alunos matri-
culados na rede estadual de 
Goiás recebem gratuitamente 
conjunto de uniforme, tênis, 
mochilas, cadernos e kits de 
materiais escolares. Para 2025, 
os alunos do 2º ano do Ensino 
Médio também serão contem-
plados com Chromebooks, a 
exemplo do que já acontece 
com os estudantes do 9º ano 
do Ensino Fundamental e da 
3ª série do Ensino Médio.

Reprodução

A Secretaria da Saúde de 
Goiás (SES-GO) avança para 
a terceira etapa de migra-
ção para um novo sistema 
de regulação de pacientes 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS). Trazida do Rio Grande 
do Sul, a tecnologia vai aper-
feiçoar o acesso e a liberação 
de vagas de internação em 
todas as unidades da rede 
pública e conveniadas, dan-
do sequência à mudança já 
em adoção para os módulos 
de consultas e exames.

O Sigo, como é chamado 
o sistema, apresenta diversas 
melhorias, de acordo com a 
superintendente de Regula-
ção, Controle e Avaliação da 
SES, Amanda Melo Limongi.

“Teremos maior visibili-
dade sobre as internações e 
leitos disponíveis, incluindo 
os destinados à observação e 
estabilização em hospitais que 
atendem demandas espontâ-
neas ou emergenciais”, explica.

Outras vantagens são a 
apresentação de informações 
sobre a situação dos pacien-
tes, custos dos procedimen-
tos e tempo de internação. 
Em termos de consultas, o 
agendamento automático 
vai substituir a marcação de 
forma manual, atualmente 
realizada para uma média 
mensal de 30 mil consultas.

REGULAÇÃO
A expectativa é de que a 

ferramenta também eleve o 
nível de confiança da popula-
ção no processo de regulação.

A transição inclui capaci-
tações para que os colabo-
radores dos hospitais, UPAs, 
e Centros de Atenção Inte-
gral à Saúde (Cais) possam 
operar a nova ferramenta. 

“Agora teremos um sis-
tema mais eficiente, que 
ajudará a reduzir tanto o 
número quanto o tempo de 
espera dos pacientes”, ava-
lia. A próxima e última etapa 
será a migração do módulo 
de faturamento, com a troca 
completa dos sistemas até o 
primeiro semestre de 2025.

Caiado lança campanha de matrículas para semestre letivo de 2025Caiado lança campanha de matrículas para semestre letivo de 2025

Saúde adota Saúde adota 
novo siste-novo siste-
ma de re-ma de re-
gulação de gulação de 
pacientespacientes
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Apesar do período 
chuvoso em outubro, 
Goiás registrou tempe-

raturas elevadas em todo o Es-
tado, com máximas que che-
garam a 40ºC. O calor intenso, 
combinado com as chuvas, le-
vou a mais um recorde no con-
sumo de energia, que teve um 
aumento de quase 16% para 
o cliente residencial, com re-
lação ao mês de setembro, de 
acordo com levantamento da 
Equatorial Goiás. Comparado 
ao mesmo período de 2023, o 
crescimento foi de 14%. 

Para o executivo de fatu-
ramento da Equatorial Goiás, 
Marcos Aurélio Silva, a com-
binação de chuva e calor tem 
um grande impacto no uso de 
energia elétrica, principalmen-
te devido à maior demanda 
por aparelhos de climatização. 
“O ar-condicionado, por exem-
plo, é um dos aparelhos mais 
sensíveis às variações climáti-
cas. Quando as temperaturas 
externas estão muito altas, 
o aparelho precisa trabalhar 
mais intensamente para res-
friar o ambiente. E, com a umi-
dade causada pelas chuvas, ele 
não apenas refrigera o ar, mas 
também precisa remover a 
umidade, o que aumenta con-

sideravelmente o seu gasto de 
energia”, explica o executivo.

 
ENERGIA  CALCULADA
Se você deseja ter um 

maior controle sobre o con-
sumo de energia elétrica e en-
tender melhor a composição 
da sua conta de luz, o primeiro 
passo é compreender como a 
tarifa é calculada e quais im-
postos incidem sobre o valor 
final. No caso da Equatorial 
Goiás, por exemplo, é impor-
tante saber que a distribuidora 
é responsável apenas por uma 

parte do valor pago pelo con-
sumidor. O restante da conta 
envolve custos relacionados à 
geração, transmissão e, claro, à 
distribuição da energia. 

A conta de energia é com-
posta por diferentes elemen-
tos: custos de geração, trans-
missão e distribuição, além 
de encargos setoriais que 
financiam as políticas ener-
géticas do setor elétrico, con-
forme estabelecido por lei. 
Também são cobrados tribu-
tos como PIS/COFINS, ICMS e 
a CIP (Contribuição de Ilumi-

nação Pública), que podem 
variar conforme o município 
em que o cliente reside. 

O cálculo do consumo de 
energia de um cliente é feito 
a partir da leitura do medi-
dor de energia, com a dife-
rença entre a leitura atual e 
a do mês anterior, dentro de 
um intervalo de 27 a 33 dias. 
O valor do consumo é dado 
em kWh (kilowatt-hora). Já o 
valor da tarifa cobrada é es-
tabelecido pela Aneel para 
cada classe de consumidores. 
Para os clientes residenciais 

da Equatorial Goiás, em outu-
bro de 2024, o valor da tarifa 
é de R$ 0,74593 por kWh, sem 
contar os impostos.

Além disso, é fundamental 
ficar atento às bandeiras tarifá-
rias, um sistema adotado pela 
Aneel para ajustar o valor da 
energia com base nas condi-
ções de geração no país. 

 
BANDEIRA TARIFÁRIA
Até o fim do mês de outu-

bro, a bandeira tarifária defini-
da pela Aneel era a vermelha, 
segundo a Agência Nacional de 
Energia Elétrica, em função das 
chuvas abaixo da média, com 
impacto direto nos reservató-
rios das hidrelétricas do país. 
Esse cenário de escassez de 
chuvas, somado ao mês com 
temperaturas superiores à mé-
dia histórica em todo o país, fez 
com que as termelétricas, com 
energia mais cara que hidrelé-
tricas, passem a operar mais. 

 Para novembro deste ano 
a Aneel anunciou a bandeira 
será amarela. A troca foi pos-
sível em razão do aumento 
do volume de chuvas regis-
trado em outubro. Com isso, 
o valor extra cobrado para 
cada 100 kwh consumidos 
passa de R$ 7,877 para R$ 
1,885. As concessionárias de 

energia somente seguem o 
que determina o Governo 
Federal e não tem influência 
sobre as medidas adotadas. 

ECONOMIA DE ENERGIA
Se somada à mais alterna-

tivas para um consumo cons-
ciente, a economia pode ser 
ainda maior. Porém, como fa-
zer isso na prática de maneira 
simples e eficaz? Ao desligar 
aparelhos quando não estão 
sendo utilizados, fazer uso dos 
eletrodomésticos eficientes 
e aproveitar ao máximo a luz 
natural, os consumidores con-
tribuem para a estabilidade e 
eficiência da rede elétrica.  

De acordo o executivo de 
Faturamento da Equatorial Goi-
ás, Marcos Aurélio Silva, para 
evitar o desperdício de energia 
elétrica, algumas dicas fazem 
diferença no final do mês. “Em 
épocas quentes, temos um au-
mento nos banhos e o uso do 
chuveiro elétrico, equipamen-
to que mais consome energia, 
devido à sua alta potência. 
A dica é reduzir o tempo de 
banho e colocar o seletor de 
temperatura na posição ‘verão’, 
o que reduz a potência do chu-
veiro e proporciona uma redu-
ção no consumo ao final do 
mês”, destaca o executivo.

Divulgação
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Uma reportagem exibida 
pelo Jornal Nacional, da Rede 
Globo, na noite de segunda-
-feira, 11, trouxe à tona um 
dado alarmante: 61% dos ho-
micídios ocorridos no Brasil em 
2022 não foram solucionados.

O levantamento, realizado 
pelo Instituto Sou da Paz e 
divulgado no relatório “Onde 
mora a impunidade?”, expôs 
as lacunas na investigação cri-
minal em grande parte do país. 
Goiás, no entanto, despontou 
como exceção a essa realidade: 
o estado apresentou um índice 
de esclarecimento de homicí-
dios de 86%, enquanto a mé-
dia nacional ficou em 39%.

“Esse resultado reforça aqui-
lo que venho dizendo já há al-
gum tempo e que o Brasil está 
reconhecendo agora: em Goiás 
bandido não se cria”, afirma o 
governador Ronaldo Caiado. 
Ele lembra que, no estado, se-
gurança sempre foi prioridade. 

“Investimos muito em estrutu-
ra, capacitação, inteligência, 
e demos autonomia para os 
nossos policiais trabalharem. 
O resultado está aí”, comple-
ta o governador, ao parabe-
nizar as polícias Civil, Científi-
ca e as demais forças policiais 
goianas pelo resultado.

HOMICÍDIOS
De acordo com o relatório, 

em 2022, o estado registrou 
975 denúncias para um total 
de 1.136 homicídios ocorridos 
naquele ano. O desempenho 
colocou Goiás em posição de 
destaque no cenário nacio-
nal, ficando atrás apenas do 
Distrito Federal entre os mais 
eficientes na resolução desse 
tipo de crime. O Mato Grosso 
do Sul ficou em terceiro lugar, 
com 71%. A Bahia teve o me-
nor índice, apenas 15%.

O documento indica que, 
em Goiás, 60% dos homicí-
dios dolosos consumados 
em 2022 foram denuncia-

dos no mesmo ano; outros 
26% foram oferecidos no 
ano seguinte. Apenas 14% 
dos casos permaneceram 
sem denúncia até o final de 
2023. Esse desempenho deu 

ao estado uma classificação 
“Alta” no índice de esclare-
cimento calculado pela en-
tidade, consolidando Goiás 
como referência em investi-
gação criminal no país.

Lançado na segunda-feira, 
11, o sétimo relatório da pes-
quisa “Onde Mora a Impuni-
dade?” mostra tendência de 
crescimento do indicador na-
cional de esclarecimento de 
homicídios a partir de 2021. 
O documento registra um ín-
dice de 39% de esclarecimen-
to para os homicídios dolosos 
ocorridos no país em 2022.

O aumento ocorre após 
queda observada no ano de 
2019 e acentuada no ano de 
2020, período crítico da epi-
demia de Covid-19. Apesar da 
leve melhora, o dado mostra 
que o principal indicador não 
se alterou de forma significati-
va desde 2017, ano no qual a 
análise começou a ser realizada.

MÉTODO
O indicador de esclare-

cimento de homicídios re-
presenta a porcentagem de 
homicídios dolosos consu-
mados em determinado ano 
que tiveram ao menos um (a) 

autor (a) denunciado pelo Mi-
nistério Público até o fim do 
ano seguinte. Para elaborar 
a nova edição do estudo, os 
dados foram requisitados aos 
Ministérios Públicos e Tribu-
nais de Justiça de todos os es-
tados brasileiros por meio da 
Lei de Acesso à Informação.

A pesquisa contabilizou 
um total de 22.880 homicí-
dios dolosos ocorridos em 
2022, dos quais 8.919 resulta-
ram em denúncias criminais 
até dezembro de 2023.

Na sétima edição do es-
tudo, foi possível calcular o 
indicador para 18 estados, 
sendo que os dados foram 
fornecidos por Ministérios 
Públicos em 13 deles e por 
Tribunais de Justiça em cin-
co. Nove estados ficaram de 
fora do cálculo devido a da-
dos incompletos, que inclu-
íam a ausência da data do 
homicídio ou um percentual 
superior a 20% de processos 
sem essa informação.
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O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) 
cobrou “cumplicida-

de” dos Poderes Legislativo e 
Judiciário no esforço de me-
didas para o corte de gastos 
e disse que vai vencer “outra 
vez” a “gana especulativa do 
mercado financeiro”. O pre-
sidente afirmou que essa in-
vestida pelo ajuste fiscal deve 
contar com a participação do 
Congresso e de empresários.

“Se eu fizer um corte de 
gasto para diminuir a capa-
cidade de investimento do 
Orçamento, a pergunta que 
eu faço é a seguinte: o Con-
gresso vai aceitar reduzir as 
emendas de deputados e se-
nadores para contribuir com 
o ajuste fiscal que eu vou 
fazer? Porque não é só tirar 
do orçamento do governo. 
Os empresários que vivem 
de subsídio do governo vão 
aceitar abrir mão um pou-
co de subsídio para a gente 

poder equilibrar a economia 
brasileira? Eu não sei se vão 
aceitar”, afirmou Lula, em 
entrevista ao podcast PODK 
Liberados, apresentado pelos 
senadores Jorge Kajuru (PSB-
-GO) e Leila Barros (PDT-DF).

Lula afirmou ainda que 
o tema é “uma responsabili-
dade do Poder Executivo” e 

“é uma responsabilidade do 
Poder Judiciário”. “Quero sa-
ber se estão dispostos a fazer 
corte naquilo que é excessivo, 
se o Congresso está disposto 
também a fazer um corte nos 
gastos, porque aí fica uma 
parceria e uma cumplicidade 
para o bem, para que todo 
mundo faça o sacrifício ne-

cessário para a gente colocar 
a economia em ordem”.

VENEZUELA E EUA
Ao falar de um tema que 

causa forte desgaste ao seu 
governo, o presidente procu-
rou se esquivar e disse que a 
ditadura de Nicolás Maduro “é 
problema da Venezuela, não 

do Brasil”. “Não posso ficar me 
preocupando em brigar com 
Nicarágua e Venezuela, preci-
so brigar para fazer esse país 
dar certo”, afirmou o petista.

Assim como a Venezuela, a 
Nicarágua vive uma ditadura, 
sob o comando de Daniel Or-
tega. Lula disse ainda que não 
cabe a ele questionar a Supre-
ma Corte de outro país, em re-
ferência à instância máxima do 
Judiciário da Venezuela, que 
avalizou a reeleição de Maduro 
nas eleições de julho, apesar 
das denúncias de fraude. “Que-
ro que a Venezuela viva bem, e 
eu vou cuidar do Brasil”.

O presidente petista tam-
bém afirmoou que pretende 
manter uma relação de chefe 
de Estado com o presidente 
eleito dos Estados Unidos, Do-
nald Trump, a despeito de toda 
as diferenças políticas com o 
republicano. “Não cabe a mim 
gostar de Trump, cabe enten-
der que o povo americano 
foi soberano para eleger seu 

presidente”, afirmou o petista.
Questionado sobre a re-

criação dos ministérios da 
Cultura e da Igualdade Racial, 
que haviam sido extintos na 
gestão de Jair Bolsonaro (PL) 
e de Michel Temer (MDB), res-
pectivamente, o presidente de-
fendeu a volta das pastas. “Esta-
mos construindo isso porque 
achamos necessário. Durmo 
tranquilo com a certeza de que 
vamos consertar esse país”.

APOSTAS
Ele defendeu ainda uma 

legislação rigorosa para as 
bets de jogos de futebol con-
tra atletas brasileiros. “Não é 
possível que a gente tenha 
manipulação na sociedade 
brasileira”, disse o presidente 
na entrevista exibida na noi-
te de domingo. “Esses meni-
nos que estão jogando no 
exterior não têm que entrar 
em falcatrua. Também está 
em jogo que tipo de ser hu-
mano queremos”, declarou.

Divulgação

Lula pede “cumplicidade” de Legislativo Lula pede “cumplicidade” de Legislativo 
e Judiciário no esforço de corte de gastose Judiciário no esforço de corte de gastos

O ministro do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
Flávio Dino decidiu nesta 
terça-feira (12/11) manter a 
suspensão do pagamento 
de emendas parlamentares 
para Organizações não go-
vernamentais (ONGs). 

A decisão foi tomada após 
o ministro receber um relató-
rio no qual a Controladoria-
-Geral da União (CGU) aponta 
diversas irregularidades nos 
repasses de recursos de emen-
das ao Orçamento da União 
no período entre 2020 e 2024. 

Conforme o levantamen-
to, que foi solicitado pelo 
próprio ministro, há direcio-
namento de emendas para 
uma organização específica, 
ausência de chamamento 
público ou concurso de pro-
jetos, ausência de capacidade 
operacional para execução 
das atividades, ausência de 
transparência na aplicação 
dos recursos recebidos, além 
de outras irregularidades. 

Diante do relatório, Flávio 
Dino deu prazo de dez dias 
úteis para a Câmara, o Senado 
e as demais partes no proces-

so se manifestarem sobre os 
dados. Em seguida, o mesmo 
prazo será dado à Procurado-
ria-Geral da República (PGR). 

“Friso que, até a devolução 
dos autos a esta relatoria para 
nova deliberação, todos os re-
passes para ONGs auditadas 
pela CGU, referidas no 4º Re-
latório Técnico, permanecem 
suspensos”, decidiu o ministro.

 
ENTENDA
Em dezembro de 2022, o 

STF entendeu que as emen-
das chamadas de RP 8 e RP 
9 são inconstitucionais. Após 
a decisão, o Congresso Na-
cional aprovou uma resolu-

ção que mudou as regras de 
distribuição de recursos por 
emendas de relator para cum-
prir a determinação da Corte. 

Após a aposentadoria da 
ministra Rosa Weber, relato-
ra original, Flávio Dino assu-
miu a condução do caso.

Em agosto deste ano, 
Dino determinou a suspen-
são das emendas e decidiu 
que os repasses devem seguir 
critérios de rastreabilidade. O 
ministro também mandou a 
Controladoria-Geral da União 
(CGU) auditar os repasses re-
alizados pelos parlamentares 
por meio das emendas do or-
çamento secreto. 

O procurador-geral da Re-
pública, Paulo Gonet Branco, 
entrou com ação direta de in-
constitucionalidade (ADI) jun-
to ao STF contra as legislações 
que permitiram a “exploração 
e a divulgação indiscriminada 
de sistemas de apostas vir-
tuais baseadas em eventos 
esportivos”, popularmente 
conhecidas como sports bets 
ou bets que atuam por meio 
de eventos de jogos online.

“Além das leis federais, 
a ação pede a inconstitu-
cionalidade do conjunto 
de portarias editadas pelo 
Ministério da Fazenda que 
regulamentam a modalida-
de de apostas de quota fixa. 
Essa modalidade consiste 
em sistema de apostas em 
torno de eventos reais ou 
virtuais em que é definido, 
no momento da efetivação 
da aposta, quanto o aposta-
dor poderá ganhar no caso 
de acerto”, justifica a PGR.

Na ação apresentada ao 
STF, Gonet argumenta que 
a legislação das bets “fere 
direitos sociais à saúde e à 
alimentação, direitos do con-

sumidor, de propriedade, da 
criança e do adolescente, do 
idoso e da pessoa com defi-
ciência”, e que, além disso, en-
tra em “linha de choque com 
princípios da ordem econô-
mica e do mercado interno 
e com o dever do Estado de 
proteção da unidade familiar”.

Ainda segundo o procu-
rador, essas legislações não 
seguem as restrições cons-
titucionais previstas para 
propagandas de produtos 
que colocam em risco a 
saúde das pessoas. A Lei nº 
13.756/2018 instituiu essa 

modalidade de apostas, ao 
mesmo tempo em que indi-
ca para onde parte dos recur-
sos devem ser destinados. 

“Esse novo mercado sur-
giu sem critérios de prote-
ção dos usuários do serviço 
e do mercado nacional, cir-
cunstância agravada pelo 
fato de os sites e operado-
res estarem, muitas vezes, 
sediados em outros países, 
ou seja, a legislação brasilei-
ra não incide, dificultando o 
controle e a fiscalização, bem 
como a tributação da ativida-
de”, detalha a procuradoria.

STF: Flávio Dino mantém suspensão STF: Flávio Dino mantém suspensão 
de emendas parlamentaresde emendas parlamentares

PGR aciona STF contra apostas PGR aciona STF contra apostas 
virtuais: o futuro das bets no Brasilvirtuais: o futuro das bets no Brasil
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A Black Friday é uma das 
datas mais aguardadas pelos 
brasileiros, afinal, é uma opor-
tunidade única para adquirir 
produtos com descontos in-
críveis. Durante esse período, 
as lojas físicas e online lançam 
promoções imperdíveis em 
diversos segmentos, sendo os 
eletrônicos um dos mais pro-
curados pelos consumidores.

Para os vendedores de ele-
trônicos, a Black Friday repre-
senta uma excelente oportuni-
dade de alavancar as vendas e 
conquistar novos clientes. É im-
portante estar atento às estra-
tégias de marketing e promo-
ções para se destacar em meio 
a tanta concorrência. Além 
disso, uma ótima opção para 
aumentar as vendas e fidelizar 
os clientes é oferecer cashback.

Para os vendedores de 

eletrônicos, o cashback pode 
ser uma estratégia eficaz para 
atrair clientes durante a Black 
Friday. Ao oferecer a possibi-
lidade de o consumidor rece-
ber parte do valor gasto de 
volta, você o incentiva a reali-
zar mais compras e ainda o fi-
deliza, pois ele terá um benefí-
cio a mais em suas transações.

Além disso, ao aderir a 
plataformas de cashback, 
você também se beneficia, 

pois terá a chance de captar 
novos clientes que buscam 
por esse tipo de benefício e 
ainda terá a oportunidade de 
aumentar suas vendas.

É fundamental, no entan-
to, que você esteja atento às 
regras e condições de cada 
plataforma de cashback para 
garantir que sua loja esteja 
de acordo e que os consumi-
dores possam usufruir desse 
benefício sem complicações.

Outra dica importante para 
os vendedores de eletrônicos 
durante a Black Friday é investir 
em um bom atendimento ao 
cliente. A satisfação do consu-
midor é essencial para garantir 
sua fidelização e recomenda-
ção para outras pessoas. 

Por fim, não se esqueça 
de divulgar suas promoções 
e ofertas de eletrônicos para 
a Black Friday de forma efi-
ciente. Utilize as redes sociais, 

e-mail marketing, anúncios 
pagos e outras estratégias de 
marketing digital para alcan-
çar seu público-alvo e garantir 
o sucesso de suas vendas du-
rante esse período tão aguar-
dado pelos consumidores.

Em resumo, a Black Friday 
no Brasil é uma excelente 
oportunidade para os vende-
dores de eletrônicos aumen-
tarem suas vendas e conquis-
tarem novos clientes. 

O movimento Vida 
Além do Trabalho 
(VAT) agitou as re-

des sociais e a imprensa nos 
últimos dias com a proposta 
de fim da escala de 6 dias de 
trabalho por 1 dia de folga, a 
chamada escala 6×1. O tema 
está entre os mais comenta-
dos da plataforma X. 

Com a pressão social, cres-
ceu, no intervalo de uma se-
mana, de 60 para 134 o total 
de deputados que assinaram 
a proposta de emenda à Con-
stituição (PEC) que estabele-
ce a jornada de trabalho de, 
no máximo, 36 horas sema-
nais e 4 dias de trabalho por 
semana no Brasil, acabando 
com a escalada de 6 por 1.

São necessárias 171 assi-
naturas para a PEC começar a 
tramitar na Câmara. E para ser 
aprovada, precisa do voto de 
308 dos 513 parlamentares, 
em dois turnos de votação.

De autoria da deputada 
Erika Hilton (PSOL/RJ), a pro-
posta foi apresenta em 1º de 
maio deste ano inspirada no 
movimento VAT que, por meio 
de uma petição online, já re-

colheu mais de 2,3 milhões de 
assinaturas na internet a favor 
do fim da escala 6 por 1.

“[A jornada 6×1] tira do 
trabalhador o direito de pa-
ssar tempo com sua família, 
de cuidar de si, de se divertir, 
de procurar outro emprego ou 
até mesmo se qualificar para 
um emprego melhor. A escala 
6×1 é uma prisão, e é incom-
patível com a dignidade do 
trabalhador”, argumentou Eri-
ka Hilton em uma rede social.

“A carga horária abusiva im-
posta por essa escala de trabal-
ho afeta negativamente a quali-
dade de vida dos empregados, 
comprometendo sua saúde, 
bem-estar e relações familiares”, 
alerta a petição online.

OUTRAS PROPOSTAS
Ao menos outras duas PEC 

tratam da redução de jornada 
no Congresso Nacional, mas 
não acabam com a jornada 
6 por 1, que é a principal de-

manda do VAT.
A PEC aguarda a de-

signação do relator na Comi-
ssão de Constituição e Justiça 
da Câmara (CCJ). Se a PEC da 
deputada Erika Hilton atingir 
as 171 assinaturas, ela deve 
ser apensada à proposta do 
deputado Reginaldo Lopes.

A PEC 221 inclui um novo 
dispositivo no artigo 7º da 
Constituição definindo que 
o trabalho normal não deve 
ser “superior a oito horas di-

árias e trinta e seis semanais, 
facultada a compensação de 
horários e a redução da jorna-
da, mediante acordo ou con-
venção coletiva de trabalho”.

“[Domingo] é o dia sagrado 
que o trabalhador tem livre da 
labuta. Mas é muito pouco. Já 
passou da hora do país adotar 
uma redução da jornada de 
trabalho de 44 para 36 horas e 
esse deve ser o centro de um 
governo popular. O Brasil tem 
que adotar um modelo de 4×3 
ou 5×2, sem redução de salá-
rio”, defende o parlamentar.

Outra proposta que reduz 
a jornada de trabalho em tra-
mitação no Congresso Naci-
onal é a PEC 148, de 2015, de 
autoria do senador Paulo Paim 
(PT/RS). A PEC define uma re-
dução de 44 horas para 40 ho-
ras semanais no primeiro ano. 
Em seguida, a jornada seria re-
duzida uma hora por ano até 
chegar às 36 horas semanais.

Em uma rede social, Paim 
comemora que o tema tenha 
voltado ao debate. “É muito 
bom ver que novos parlamen-
tares, como a deputada federal 
Erika Hilton, estão sintonizados 
com as demandas históricas 
dos trabalhadores. Uma luta 

antiga. Espero que a Câmara 
dos Deputados vote essa pro-
posta e que o Senado também 
vote iniciativas com a mesma 
temática”, destacou o senador.

CRÍTICAS
A proposta para o fim da 

escala 6×1 também recebeu 
críticas de parlamentares e 
da Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC), entidade pa-
tronal onde atuam boa parte 
dos trabalhadores que trabal-
ham na escala 6 por. 1.

“A imposição de uma re-
dução da jornada de trabal-
ho sem a correspondente 
redução de salários implicará 
diretamente no aumento dos 
custos operacionais das em-
presas. ”, afirmou a CNC.

O deputado Amom Man-
del (Cidadania-AM) avalia 
que tende a achar que o fim 
da escala 6×1 vai prejudicar a 
economia, mas que está aber-
to para ser convencido do con-
trário. “O requerimento de PEC 
discutido NÃO é pelo fim da 
escala 6×1, mas sim pelo es-
tabelecimento de uma escala 
de quatro dias na semana”, di-
sse em uma rede social.

Divulgação

PEC 6×1: cresce a pressão pela aprovaçãoPEC 6×1: cresce a pressão pela aprovação

Black Friday: estratégias para vendedores de eletrônicos alavancarem suas vendasBlack Friday: estratégias para vendedores de eletrônicos alavancarem suas vendas
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  

RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3280-8411
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos R$40.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F: 3280-
99988-3838 
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, tra-
va elétrica, alarme F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 

NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
revisado R$79.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838

SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
99988-3838
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv au-
tomática 4x4 pneus no-
vos 8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
revisado R$79.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838

SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838

Veículos
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-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + couro 
manual R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 2.0 
diesel 4x4 manual com-
pleta só R$64.000,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 
sedan completo con-
servado R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 1.0 
track completíssimo úni-
co dono R$33.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 2.0 
diesel 4x4 manual com-
pleta só R$64.000,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 10/11 g5 prata 1.0 
completo R$23.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 
sedan completo con-
servado R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838

APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
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O Plenário da Câmara 
de Goiânia aprovou, 
em definitivo, a isen-

ção do Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano (IPTU) do pré-
dio administrativo do estádio 
Serra Dourada. A segunda vo-
tação ocorreu na manhã des-
ta terça-feira (12/11). O pro-
jeto da Prefeitura de Goiânia 
adequa a Lei Complementar 
nº 344, de setembro de 2021. 

Os vereadores Fabrício 
Rosa (PT), Aava Santiago 
(PSDB) e Telêmaco Brandão 
(Novo) foram contrários ao 
projeto. No entendimento 
deles, falta clareza sobre qual 
será a contrapartida social 
que a empresa vai apresen-
tar por ter a isenção do IPTU. 

O complexo Serra Doura-
da será revitalizado por meio 
de concessão, com validade 
de 35 anos. Essa é uma pau-
ta do governo estadual e do 
vice-governador Daniel Vile-
la (MDB). Segundo o Estado, 
a ação visa assegurar obras 
de reforma e de moderni-
zação, bem como a gestão, 
a manutenção e a operação 
do complexo – formado 
pelo Estádio Serra Dourada, 
pelo Ginásio Valério Luiz de 
Oliveira (Goiânia Arena) e 
pelo Parque Poliesportivo. 

O leilão para concessão do 
complexo ocorrerá na B3, a 
bolsa de valores brasileira, 
no dia 19 de dezembro.

 
INVESTIMENTO
Atualmente, não há re-

colhimento de IPTU sobre o 
Serra Dourada. No entanto, 
conforme consta no projeto, 
a iminente concessão impli-
caria perda da imunidade 
tributária, tornando o imó-
vel sujeito à tributação. Con-
forme a Secretaria Municipal 

de Finanças, a isenção não 
resultará em impacto finan-
ceiro para o Município, pois 
a área em questão já não 
gera receita tributária. 

Segundo o vereador Lu-
cas Kitão, a concessão para 
exploração econômica per-
mitirá ao futuro concessioná-
rio promover atividades no 
local – daí a importância de 
garantir segurança jurídica 
à matéria. Ainda de acordo 
com o vereador, há expectati-
va de ampliação da arrecada-

ção municipal, seja pelo incre-
mento na receita do Imposto 
sobre Serviços (ISS), seja pelo 
aumento da participação do 
Município na arrecadação do 
Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) 
gerada por atividades asso-
ciadas ao complexo. 

A partir da isenção, Kitão 
avalia que o investimento 
poderá ser ainda maior, com 
foco no aspecto esportivo, 
para realização de grandes jo-
gos e eventos. O parlamentar 

prevê, inclusive, a possibilida-
de de o Serra Dourada sediar 
partidas de times de outros 
estados, como ocorre no Es-
tádio Mané Garrincha, em 
Brasília. “O Estado administra; 
a Prefeitura já não recebe. Ten-
do esse benefício garantido 
por lei, as empresas interes-
sadas na concessão poderão 
fazer uma proposta ainda 
melhor para o Estado e terão 
garantia de segurança jurídica 
para concessão do Complexo 
do Serra Dourada”, afirmou.

A duração do Campeo-
nato Brasileiro de 2025 terá 
10 meses, com início em 29 
de março e término em 21 
de dezembro. Essa é uma 
das principais novidades 
do calendário de 2025 do 
futebol nacional anunciado 
nesta terça-feira, 12, pela 
Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF). A modi-
ficação, segundo Ednaldo 
Rodrigues, presidente da 
entidade, foi necessária para 
evitar conflito do Brasileirão 
com o Mundial de Clubes no 
ano que vem, que contará 
com Flamengo, Fluminen-
se, Palmeiras e com o cam-
peão da Copa Libertadores 
(Atlético-MG ou Botafogo). 
O Mundial ocorrer entre 15 
de junho e 13 de julho.

Outra alteração é a data 
de início dos campeonatos 
estaduais: começarão em 

12 de janeiro e terminarão 
em 26 de março.

“Conseguimos com mui-
to diálogo fazer um calen-
dário melhor para clubes, 
federações, atletas, dirigen-
tes e fãs do futebol brasilei-
ro. Dialogamos exaustiva-
mente com as Federações 

e a Comissão Nacional de 
Clubes e contamos com o 
apoio dessas instituições 
para avançarmos. O Brasi-
leiro vai durar dez meses, 
acrescentamos a paralisação 
do campeonato durante o 
Mundial de Clubes da Fifa e 
ainda conseguimos manter 

as Datas Fifas sem jogos no 
calendário brasileiro”, pon-
tuou Ednaldo Rodrigues.

A CBF também inovou 
estabelecendo um intervalo 
para o retorno de jogadores 
convocados para a seleção 
a seus times de origem. Os 
clubes que tiverem atletas 

na seleção terão o prazo 
preservado de 48 horas en-
tre o fim do período da Data 
Fifa e suas respectivas parti-
das no Brasileirão. Este é o 
terceiro ano seguido que o 
Campeonato Brasileiro so-
frerá interrupção nas Datas 
Fifa (período em que sele-
ções de cada um dos seis 
continentes se reúnem para 
jogos oficiais e amistosos).

“As melhorias no fute-
bol brasileiro precisam de 
desprendimento e compre-
ensão de todos. Gosto de 
diálogo, sou uma pessoa de-
mocrática, mas preciso de-
cidir. Fizemos bons avanços 
neste calendário de 2025 e 
vamos continuar trabalhan-
do. Vamos sempre respeitar 
o direito de cada um, mas 
seguiremos com o objetivo 
de tornar o futebol brasilei-
ro ainda melhor e mais in-
teressante para todos”, con-
cluiu o presidente da CBF.

Reprodução

A CBF vem trabalhando 
para contratar Pep Guardiola, 
que aprova a ideia de assumir 
a seleção brasileira. A infor-
mação é do The Athletic, do 
grupo do The New Tork Times.

O site afirmou que a CBF 
está fazendo “uma grande 
jogada” para contratar Guar-
diola. A entidade máxima do 
futebol brasileiro teria liga-
do para o treinador catalão 
de 53 anos em várias opor-
tunidades neste ano.

O The Athletic acrescen-
tou que Guardiola gosta da 
ideia de treinar o Brasil. 
O técnico do City já disse 
diversas vezes que tem in-
teresse em comandar uma 
seleção nacional.

Ele ficou perto de trei-
nar a equipe pentacampeã 
em 2012, mas o acordo não 
avançou. Segundo a publica-
ção, o técnico espanhol ficou 
irritado quando a CBF se dis-
tanciou de contratá-lo depois 
de sua saída do Barcelona.

Guardiola tem contra-
to com o City até junho de 
2025 e seu futuro é uma 
incógnita. Ainda de acordo 
com o portal, o clube já tra-
balha com a possibilidade 
de uma saída do treinador, 
mas também há chance de 
ele renovar por um ano e 
deixar para trabalhar com 
uma seleção para a Copa 
do Mundo de 2030.

O interesse em Guardiola 
pode ser a segunda ofensiva 
da CBF por técnico europeu. 
Antes de fechar a contrata-
ção de Dorival Junior, a en-
tidade tinha Carlo Ancelotti 
como objetivo máximo, mas 
o treinador italiano preferiu 
renovar com o Real Madrid.

Guardiola brincou sobre 
não ser mais um candidato 
para assumir a seleção após 
a goleada sofrida pelo City 
na Champions. Ele respon-
deu com bom humor ao ser 
questionado sobre treinar 
o Brasil depois da virada do 
Sporting comandada pen-
sação sueca Gyokeres.

Câmara de Goiânia aprova isenção Câmara de Goiânia aprova isenção 
do IPTU do Serra Douradado IPTU do Serra Dourada

CBF: Calendário do Brasileirão 2025 terá duração de 10 mesesCBF: Calendário do Brasileirão 2025 terá duração de 10 meses

Guardiola se Guardiola se 
anima com anima com 
o Brasil, e o Brasil, e 
CBF prepara CBF prepara 
“grande joga-“grande joga-
da”, diz siteda”, diz site

MARIA CABRAL
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Em um evento absolu-
tamente sem prece-
dentes, o deserto de 

Al-Jawf, localizado no norte 
da Arábia Saudita, foi palco 
de uma tempestade de neve 
que deixou todos atônitos. 
Ocorrido em 3 de novembro 
de 2024, esse episódio da na-
tureza foi registrado em um 
dos locais mais secos e tórri-
dos do planeta, onde as tem-
peraturas costumam ultra-
passar os 30°C durante o dia. 
O fenômeno causou espanto 
entre os habitantes locais e 
despertou atenção global por 
sua singularidade.

O acontecimento não po-
deria ter sido mais inusitado, 
visto que todas as caracterís-
ticas geográficas e climáticas 
da região de Al-Jawf apontam 
para condições predominan-
temente secas e quentes. O 
que inicialmente começou 
como uma intensa chuva, 
agravada por quedas de gra-
nizo, resultou em um espe-
tacular evento de neve. Essa 
situação bizarra foi produto 
de uma combinação rara de 
frentes de ar frio que desce-
ram sobre a área, empurradas 

por sistemas de baixa pressão.
A reação da população foi 

uma mistura de admiração e 
espanto. Munidos de câme-
ras e celulares, muitos saíram 
de suas casas para registrar e 
compartilhar a visão insólita 
de um deserto coberto por 
um manto branco. Imagens 
e vídeos rapidamente se es-
palharam pelas redes sociais, 
imortalizando o que, até en-
tão, parecia algo impossível. 

Para muitos, foi uma oportuni-
dade única na vida de obser-
var e até brincar com a neve, 
um elemento tão remoto do 
cotidiano árido da região.

MUDANÇAS
Embora a ocorrência de 

neve em um deserto árido 
como o da Arábia Saudita 
possa ser vista como um caso 
isolado, não tardou para que 
debates sobre as mudan-

ças climáticas emergissem. 
Nos últimos anos, há uma 
crescente expectativa sobre 
eventos climáticos extremos, 
e esse episódio é mais uma 
peça nesse amplo quebra-ca-
beça climático. Especialistas 
em meteorologia se apressa-
ram a pontuar que, embora 
um evento singular não pos-
sa ser, por si só, uma prova de 
mudança climática global, ele 
serve como um aviso claro 

das implicações potenciais 
que estamos começando a 
enfrentar.

NOVA REALIDADE
A natureza imprevisível de 

eventos como o que ocorreu 
na Arábia Saudita sublinha a 
flexibilidade e resiliência ne-
cessárias tanto para a popula-
ção quanto para o meio am-
biente. A capacidade dos seres 
humanos de se adaptar a essas 

mudanças será crucial na me-
dida em que continuações de 
impactos climáticos serem ob-
servadas. Todos os anos, cada 
vez mais regiões experimen-
tam mudanças nos padrões 
climáticos que anteriormente 
pareciam estáveis e previsíveis.

Com a atenção global vol-
tada para a questão das mu-
danças climáticas, este evento 
também alimenta discussões 
sobre a necessidade urgen-
te de intervenções políticas 
e acordos internacionais em 
busca de práticas sustentáveis 
que ajudem a mitigar os efeitos 
deletérios das alterações do 
clima. A responsabilidade de 
proteger o equilíbrio ambien-
tal recai igualmente sobre go-
vernos, empresas e cidadãos.

A neve no deserto da Ará-
bia Saudita é mais do que um 
fenômeno noticioso; é um 
lembrete visual do quão frá-
gil e interconectado é o nos-
so sistema climático global. 
Se eventos como este serão 
cada vez mais comuns, só o 
tempo e a ciência avançada 
poderão prever. Entretanto, 
a conscientização e prepara-
ção antecipada permanecem 
nossas melhores defesas.

Reprodução

Inédito e raro: nevasca transforma deserto Inédito e raro: nevasca transforma deserto 
saudita em um cenário branco e geladosaudita em um cenário branco e gelado

REDAÇÃO

11



Reprodução

Reprodução

Se você é fã de Batman, 
comece a economizar uns 
trocados porque agora você 
pode comprar um batmóvel, 
assim como o utilizado na 
trilogia de Christopher Nolan. 
Foram feitas 10 réplicas fun-
cionais pela Action Vehicle 
Engineering e contam, inclu-
sive, com uma plaquinha de 
legitimidade da Warner Bros.

Por conta da exclusividade, 
o valor, é claro, é bem elevado: 
o modelo custa US$ 3 milhões 
(cerca de R$ 17 milhões). En-
tretanto, ele tem assentos 
fabricados sob medidas, de 
acordo com altura e peso dos 

compradores, além de GPS e 
acabamento premium.

O batmóvel conta com 
um motor 6.2 de 525 cv de 
potência, câmbio esportivo, 
desenvolvido pela General 
Motors e possui a troca de 
marchas pelo volante. Ele 
não solta fogo pelo escapa-
mento, mas simula o som 
de turbinas de avião.

Apesar de ser funcional, 
o carro não pode circular, so-
mente em propriedade priva-
das, como autódromos. Para 
os interessados e curiosos de 
plantão, a Warner lançou um 
site para vender o veículo e é 
necessário preencher um for-
mulário para comprar.

Os Gemstones são 
uma família como 
qualquer outra, 

cheia de conflitos. Mas eles 
também são poderosos, se 
fossem da máfia, seriam ri-
vais dos Corleones. Só que 
os protagonistas da série The 
Righteous Gemstones atuam 
em outro ramo: uma mega 
e lucrativa igreja evangélica, 
com programa de TV e cul-
tos que parecem shows pop. 
E, vindo da lavra de Danny 
McBride, criador de Vice Prin-
cipals e ator de comédias, há 
mais risadas do que drama. 
Mas ele avisa: a intenção não 
é zombar da fé de ninguém. 

“Tem gente que vai ao ci-
nema ver um filme da Marvel. 
Tem gente que vai à igreja. 
Fora que eu tenho medo de ir 
para o inferno”, completou o 
ator, que perde o amigo, mas 
nunca a piada. Ele foi criado 
indo ao culto três vezes por 
semana. Sua mãe era pastora, 
e a tia, também. “Queria fazer 
algo que minha tia pudesse 
assistir e achar engraçado. 

Não acho que ela vá gostar 
muito da linguagem e do uso 
de drogas, mas enfim”, disse 
o ator, rindo. Ele deixou de 
frequentar a igreja, porém, 
quando seus pais se divorcia-
ram, e a comunidade virou as 
costas para sua mãe.

TRAMA
Todos vivem em casas es-

petaculares e viajam a bordo 
de seus jatos, cada um tem o 
seu. “Foi engraçado porque, 
pesquisando no YouTube, de-

pois de rodar o piloto, vimos 
o líder de uma dessas igrejas 
falando de seu avião particu-
lar”, lembrou McBride. Kelvin 
tenta ser cool e atrair “o Justin 
Bieber”, como contou o ator. 
“Alguns desses pastores têm 
contas de Instagram em que 
mostram seus vários pares de 
tênis de US$ 2 mil cada um”, 
contou. “Mas entendo quem 
frequenta: se em vez de ir a 
uma missa da igreja católica, 
como quando era pequeno, 
me oferecessem um lugar com 

parede de escalada e videoga-
me, eu iria no mesmo instante!”

A série não é só comédia 
e explora bem a complexa fa-
mília. As coisas se complicam 
quando Jesse, casado com 
a bem-comportada Amber 
(Cassidy Freeman), é chanta-
geado por causa de um vídeo 
de uma festa regada a cocaí-
na e sexo. Sua irmã Judy (Edi 
Patterson), mantida fora dos 
negócios, entra em cena para 
tentar resolver o assunto, 
com consequências hilárias.

Fé, cobiça e hipocrisia: série Fé, cobiça e hipocrisia: série 
“The Righteous Gemstones” “The Righteous Gemstones” 

Fãs de Batman podem Fãs de Batman podem 
comprar Batmóvel: veja comprar Batmóvel: veja 
valores e especificaçõesvalores e especificações

BRASIL, 13 DE NOVEMBRO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

REDAÇÃO

REDAÇÃO

12


